



蒲小だより

仙台市立蒲町小学校

TEL 286-4951

No.5 2017.7.20

人生に「夢」を持つことの大切さに気づく夏休みに！

校長 丹治重廣



先日、仙台市の「仙台自分づくり夢教室」を、高学年を対象に本校で開催していただきました。社会人講師としてベガルタ仙台・アンバサダーの平瀬智行氏をお迎えしました。約1時間の教室の中で、現在のお立場に至るまでのご自分の半生を振り返り、具体的で高学年の子供たちにも分かる、実感できるお話をしてくださいました。「夢はあきらめなければ、必ずかなう」と最後におっしゃってくださいました。この言葉は、よく言われますが、あきらめかけたり、くじけそうになった時のお話も含めて何うと、「かなうんだ」という気持ちに、私自身もなりました。きていただいて、本当に良かったと思いました。

仙台市の「仙台自分づくり教育」は、平成18年度の仙台版キャリア教育「仙台自分づくり教育」を策定したことに始まり、平成20年度には教育施策の重点事項に位置づけられました。その後、「たくましく生きる力」を育成するための「たく生きプラン」が実践化され、震災後には、仙台駅前のアエルに「仙台子ども体験プラザ」が開館してスチューデントシティ・ファイナンスパークがスタートしました。このように単にキャリア教育を進めるのではなく他府県市町村と少々違う独自の「仙台版」がスタートした背景には、学年が進むにつれて児童・生徒の自己肯定感、将来への希望が低下していくという現実がありました。中教審の答申にも、「児童生徒が学校での学習に自分の将来との関係で意義が見出せずに、学習意欲が低下し、学習習慣が確立しないことが、懸念されている」とあります。

「何故、小学校で勉強しなくてはならないのですか?」「何の役に立つの?」等と、担任時代よく質問されました。その質問には、いつもこう答えていました。「大人、社会人として、社会の中で一人で生きていくために最低限の必要な知識や技を学ぶために、学校で勉強するんだ!」と。仙台自分づくり教育は、更に一歩進んでいて、「一人の社会人として社会を支える25歳を育てるために」というスローガンの時代もありました。今回このことを取り上げようと思った理由は、丁度「仙台七夕」がもう少しで開催され、短冊に夢や願いを書く機会にもなりますが、蒲小の子たちは、どんなことを書くのだろうと、ふと夢教室の際に考えたからです。平瀬氏の言葉もリンクして、子供たちには、大きくなくてもよいので「夢」「希望」を持って日々いてほしいと本気で思います。でも、どうなのだろう?現状は…生活学習状況調査から言いますと、自己肯定感などはあまり高くはない、というのが現状です。

夏休みに明日から入りますが、1年の中でも、一番時間が取れる長期休業です。自分のことを見つめ、振り返るには絶好の時間になるものと思います。更には仙台市が実施する自分づくり教育の一環でもある「楽学プロジェクト」には、蒲小からも、多くの子供たちが参加します。時間や機会を有効に使って子供たち一人一人が、自分の将来について考えたり、学ぶことの意味に気づいたり、「夢」を自覚できたりする、そんな夏休みになれば、幸いです。夏休み中、御家庭のサポートも、よろしく願いいたします!よき夏休みになりますように!!

PTA 学校に泊まろう会

7月14日(土)に「PTA 学校に泊まろう会」が行われました。日中の最高気温が32度近くまであがる暑さの中、昨年を上回る147名の児童が参加しました。初日は野菜の収穫やカレー作り、プール、スポーツ大会、美味しいカレーを食べた後は花火大会に肝試しと続けました。夏休み前ですが、子供たちは夏の大イベントを心ゆくまで味わっていました。また、6年生が上手に班をまとめて活動する姿がたくさん見られました。

子供たちに多くの人と関わって楽しむ機会を考え、留意して下さったのは、PTA 会長をはじめとして父母教師会役員の方皆さん、そして会の運営に協力していただいた地域や保護者ボランティアの方皆さん、そしてジュニアリーダーの方皆さんのおかげです。あらためて、ありがとうございました。

地域の大人の方にイベントを開いてもらったことが、夏の思い出として子供たちの心の片隅に残り、いつか大人になった時に自分たちも…となったら素敵です。



月	火	水	木	金	土	日
				21 カッパ水泳教室 サマースクール プール開放(午後) 図書館開放	22	23
24 カッパ水泳教室 サマースクール 個人面談 プール開放 図書館開放	25 個人面談 プール開放 図書館開放	26 個人面談 プール開放 図書館開放	27 個人面談 プール開放 図書館開放	28 個人面談 プール開放 図書館開放	29 30 あらかまワイワイ キャンパス	
31 個人面談(予備) プール開放 図書館開放	8/1 プール開放	2 プール開放	3 プール開放	4 プール開放	5	6
7 プール開放	8 プール開放	9 プール開放	10 プール開放	11 祝日: 山の日	12	13
14 学校閉庁日	15 学校閉庁日	16	17	18 プール開放	19	20
21 プール開放	22 プール開放	23 プール開放 (最終日・午前のみ)	24 夏季休業最終日	25 特別タイム4校時限 お話朝会 朝の交通指導 PTA 全国大会仙台大会	26	27

児童生徒による復興プロジェクト「思いをつなぐ ～星に願いを 未来への発信～」

今年も仙台市立学校の児童生徒による七夕飾り作りに取り組みました。鶴の総数、約八万八千羽が七夕飾りになります。蒲町小学校でも、全校児童が気持ちを込めて鶴を折りました。また、今年も七夕飾り制作ボランティアとして、7名の保護者の方、地域の方にご協力いただき、折り鶴をつなぎ合わせていただきました。

完成した折り鶴は、8月6～8日の仙台七夕祭りにて飾られます。藤崎デパート前、中央通りと一番町通りの交差するところです。ぜひお子さんと足を運んでいただき、子供たちの願いを見ていただければと思います。



自転車の乗り方について

夏休み中は自転車に乗る機会が増えます。夏休みを前に、ご家庭で自転車の正しい乗り方について改めて指導していただきますようお願いいたします。特に次の3点についてご家庭でお声がけをお願いいたします。

1. 自転車の乗る範囲について確認してください。
低学年→家のまわり、中学年→地区内、高学年→学区内
2. 信号を守ること、一時停止をしなくてはいけない地点や自動車の往来が激しく危険な場所について確認してください。必ず一時停止をするよう指導してください。
3. 自転車の無灯火は大変危険です。ライトの点灯の確認やブレーキの制動確認など、自転車の整備点検もお願いします。

交通事故には十分に気をつけ、安全で楽しい夏休みにしてほしいと思います。8月25日(金)には、全員が笑顔で登校してくる姿を楽しみにしています。

